
 

              
Sous la présidence de Madame AUDEBERT, Directrice de l’école, en présence : 
Les enseignants : Mesdames AUDEBERT, BLONDELET, BOURG, DIABO, LE THEO, LE MOING, 
MORISSEAU, MUSIELINSKI,  PEYROUX Monsieur MALO. 
Les Parents d’élèves : Mesdames, ASTOUL, FERRY, GROLLEAU, LOHYN, MICHOUX, TOUIMI 
Représentant de la Mairie : Monsieur MARIANI, maire-adjoint de Gargenville. 
Madame CHENU s’excuse ainsi que Monsieur le Maire et Madame DESVIGNES 
 
1/ Nomination d’un secrétaire de séance 
Madame GROLLEAU se propose d’être secrétaire de séance pour ce troisième conseil. 
Madame AUDEBERT présente Monsieur MARIANI, Maire adjoint aux affaires scolaires.  
 
2/Structure de l’école et effectifs pour la rentrée 2014 
Les effectifs prévus, à ce jour, sont de 231 élèves, étant précisé qu’en fin d’année scolaire, il y 
a actuellement 235 élèves. Les déménagements connus prévus pendant les vacances ont été 
pris en compte dans cette prévision. Les  enfants de l’aire de gens du voyage continueront à 
être inscrits à l’école Molière à la rentrée plutôt qu’à l’école Corneille pour assurer la pérennité 
de la 10ème classe (ils ont actuellement 247inscrits et il en faut 248 pour ne pas fermer de 
classe). 
Lors de la réunion de dérogation, des accords ont été donnés en faveur de Molière puisque cela 
ne porte pas préjudice à Corneille et devrait empêcher la fermeture. 
Le conseil des Maîtres a donc au moment du conseil et avec les informations connues ce jour, 
prévu les structures suivantes pour la rentrée. 
 Les effectifs seraient donc : 51 CP 46 CE1 42CE2 44 CM1 et 48 CM2 Total = 231 élèves. 

• 2 CP, 1 CE1, 1 CE1/CE2, 1 CE2, 1 CE2/CM1, 1 CM1, 2 CM2, mais dans cette structure, ce 
qui est embêtant c’est qu’il y aurait que peu de CE2 dans les deux cours doubles     

OU 
• 2 CP 2 CE1 1 CE2, 1 CE2/CM1 1 CM1 et 2 CM2 mais cela risque de faire un cours double 

un peu chargé, les enseignants sont en attente de la confirmation de trois 
déménagements. 

 
L’équipe reste inchangée à la rentrée prochaine à l’exception de la décharge de Direction.  
Madame CHARREE est en arrêt maladie et ne reviendra pas jusqu’à la fin de l’année, mais elle 
est remplacée. 
 
Le poste de Maître E. rattaché à l’école molière a été supprimé sur le secteur de Gargenville, 
Mme Bourg reste seule sur le secteur pour le moment. Sur le secteur cela fait donc, encore, 
une personne de moins ! 
Pour 7 communes, avant il y avait 3 personnes du RASED, mais maintenant elle est toute seule. 
Avant il y avait un maitre G qui intervenait en maternelle. Il n’y a plus personne, il aidait les 
élèves à devenir élève. Maintenant les conditions se détériorent car il n’y a plus personne. 
En effet, le maître G intervient sur le comportement, aide  à accepter le scolaire, à 
désamorcer des angoisses face aux apprentissages. 
 
La rentrée se déroulera le mardi 2 septembre comme suit : les élèves de CE et CM seront 
accueillis entre 8h20 et 8h30. Ils entreront en classe à 8h30. Les parents n’entreront pas 
dans la classe. Les élèves de CP seront accueillis à l’école dans les classes à 8h45. 
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Sur question de Madame AUDEBERT, Monsieur MARIANI indique que les inscriptions pour la 
cantine devraient rester identiques, le seul changement sera pour le mercredi. 
 
3/ Bilan du projet d'école 
Le projet d’école devait se finir en 2014, mais comme les enseignants ont dû travailler sur la 
mise en œuvre des rythmes scolaires, ils ont une année de plus pour préparer. 

- Les trois axes sont rappelés : 
Axe A : Comment amener les élèves à adopter une attitude d’élève ? 
Respect de la politesse, des autres et des règles, écoute, coopération et 
persévérance dans une activité.  
Axe B : Comment amener les élèves à respecter et utiliser des contraintes 
orthographiques, lexicales et grammaticales ? 
Axe C : Comment améliorer la résolution de problème et l’organisation des 
informations chez les élèves? 

Le conseil des maîtres envisage quelques avenants afin d’atteindre les objectifs fixés par 
le projet d’école : 
AXE A 
Comme déjà annoncé, il n’y a plus de permis à points, mais des jeux sont proposés dans la 
récréation et deux tables de ping pong sont sorties pour les plus grands. 
Les enseignants cherchent de nouvelles idées. Les jeux dans la cour vont être développés et 
feront l’objet d’un planning. 

- Dans le cadre de la refondation de l’école et de la mise en œuvre des nouveaux cycles, le  
nouveau CIII accentuera la liaison CM2/6ème. Projet de suivi des élèves, échanges avec la vie 
scolaire… 

- Les CP seront associés au projet jardin qui a pour objectif de rendre les élèves  
responsables et respectueux à travers des activités de  jardinage.  
Il avait été demandé des bacs au dernier conseil d’école et le récupérateur d’eau va être 
installé la semaine prochaine. 

- Développer les projets culturels liés à la CAMY  avec une semaine « théâtre » en avril, 1  
spectacle étant offert aux élèves par la mairie de Gargenville (demande à Monsieur MARIANI 
si cela est reconduit l’année prochaine, il indique qu’il répondra plus tard) et un autre financé 
par la coopérative de l’école (le transport de ce dernier étant pris en charge à 50% par la 
CAMY) 
Si la mairie l’offre encore, ils travailleront sur un projet cirque avec peut être la création d’un 
petit spectacle, temps fort autour du cirque, demande attention, précision… 

- La liaison GS/CP a été satisfaisante et sera poursuivie :   
Les GS ont été accueillis pour travailler autour d’un album, tous les grands, par moitié dans 
chaque classe de CP, l’autre moitié des élèves est allée à l’école Arc-en-ciel avec Catherine. Cet 
échange est possible avec l’école arc en ciel du fait de la proximité géographique. Les GS de LA 
FONTAINE vont venir visiter, mais pas travailler (6). 
Il y a aussi des enfants du PARC (5) mais pas de visite. 
Pour les enfants extérieurs à Gargenville, ils sont venus visiter le vendredi 20 après midi (il y 
en a 5), les parents sont très contents. Ils ont passé la journée dans la classe et ensuite les GS 
viendront et les CP vont leur lire des histoires, quelques élèves du parc se joindront à eux. 
AXE B 
Certains enseignants envisagent de participer au dispositif « école et cinéma », auquel ils ont 
participé cette année. 
Les autres actions seront poursuivies. 

- Le CE2 CM1 a remporté le premier prix du journal du BIO. Des grands chefs BIO vont  
venir à l’école faire des ateliers culinaires.  Ils auront la cantine, cela durera environ 2 heures.  

- Le site est de plus en plus alimenté et visité, le projet d’école était de construire ce  



 

site, c’est la 2ème année qu’il est créé. Les enseignants essaient de l’alimenter régulièrement. 
- L’éventualité de créer un club scrabble, et un club échec pendant la récréation, dans une  

des salles, qui ne peut pas accueillir plus de 19 élèves est à l’étude et pour les petits, les 
enseignants projettent d’ouvrir la bibliothèque. Ils peuvent faire ça car il n’y aura que des 
récréations le matin et plus l’après midi étant donnés les nouveau rythmes scolaires. 

- Un travail a été fait sur le conte. 
- Marathon orthographique, ce sont les CE2, en trois épreuves, un en décembre, mars et  

mai. 
4 exercices (une dictée et différentes manières d’aborder la dictée, la copie. Epreuves notées, 
on est dans l’attente des résultats). 
Une réflexion sur ce travail sera lancée dans l’école pour voir comment faire travailler 
différemment la dictée. Réflexion pour élargir sur toutes les classes, voit ce qui est efficace. 
Il y  des outils pédagogiques transmis avec les envois, donc très intéressant. 
Ont travaillé sur le conte, des référents CP et CE1 communs qui sont dans les portes vues. 

- Il y a eu aussi un gros travail concernant les échanges entre les CP et les CM1 sur les  
contes. Les CM1 ont fait un conte et les CP vont l’illustrer. 
Depuis vacances de pâques, une élève de CM2 vient lire une histoire dans la classe de CP. 
Verront l’an prochain ce qui a marché, font des tests et si positif, le mettront sur tout le 
monde. 
Le projet de lecture entre la classe de CP et la classe de CM1 a été satisfaisant et sera peut-
être poursuivi.  

- La semaine de la poésie en partenariat avec la médiathèque, le bilan est positif.  
Explication du poémier. Echanges autour de la poésie, seront affichés sur les panneaux lors de 
la fête de l’école. Cela a beaucoup plu aux enfants. Grand succès. 
 

- Des référents (porte-vues) ont été créés pour les CP et CE1 en étude des sons.  
AXE C 

- Les défis maths seront reconduits à la veille de chaque vacance scolaire et les autres  
actions poursuivies 

- Défi techno bilan et reconduction (objets qui flottent et coulent) un seul par classe  
était choisi et sont exposés à Magny les Hameaux. Bien pour la démarche scientifique. L’année 
prochaine : objets qui volent 

- Mise en œuvre du cahier de calcul mental sur le cycle III avec des rencontres défi  
entre les classes, peut être sur l’ensemble de l’école, réflexion en cours. 
Les enseignants le l’école s’engagent à restreindre au maximum la liste de ce qui sera demandé 
aux familles à la rentrée.  
Un nouvel avenant qui doit tenir compte de la nouvelle organisation de l’école sera proposé au 
prochain conseil d’école. 
Le cycle 3 sera CM1 – CM2 et 6ème. Des réunions ont eu lieu pour mettre en place des choses et 
surtout en ce qui concerne le suivi des enfants en difficulté.  Ce serait l’occasion de faire de 
vrais échanges.    
  
4/ L’APC organisation septembre 2014.  
Horaires : 36 heures par an par enseignant (324 heures), les 24 heures restant seront du 
travail en équipe 
 
Les APC pourront s’adresser à tous les élèves selon les besoins identifiés par les 
enseignants et permettront ; 
• une aide aux élèves rencontrant des difficultés dans leurs apprentissages  
• une aide au travail personnel  
• la mise en œuvre d’une activité prévue par le projet d’école 



 

Seront soit le mercredi matin soit le soir. 
Les dispositions relatives à l’organisation et la mise en œuvre de l’APC seront proposées pour 
validation à Mme FAUQUE, Inspectrice de l’éducation nationale,  et présentées au Conseil 
d’Ecole pour être intégrées dans le Projet d’École. 
A la rentrée, les enseignants envisagent de reconduire une aide massée pour le cycle II en 
phonologie et les CE2 ayant obtenus des résultats chutés aux évaluations CE1. 
Le RASED sera sollicité pour la mise en place de l’APC mais ce sera peut être compliqué, va voir 
avec les CP.  
Les APC sont gratuits, comme les stages RAN. C’est pris en charge par l’éducation nationale. 
Les parents seront informés des créneaux.  
Le choix des élèves s’appuiera sur les résultats des évaluations CE1. 
 
5/ Sécurité, bilan du PPMS 
Rappel : Il s’agit du Plan particulier de mise en sécurité, définissant les procédures de sécurité 
et d’évacuation en cas d’incident majeur. 
L’exercice qui aura lieu le mardi 1er juillet 2014 pour permettre de comprendre comment 
fonctionne un PPMS, de tester des scénarios, de réaliser l’exercice à l’échelle de l’école. Cette 
année, nuage toxique. 
Mais une rencontre sportive est organisée à ISSOU pour le cycle 3. Resteront les petits. 
Certaines modifications ont été opérées depuis le dernier exercice. 
Mais les valises sont toujours incomplètes, et Mme Audebert n’a pas de moyen de prévenir du 
déclanchement du plan car il faudrait une autre sonnerie.  
De même nous avons pu lister les manques divers, du matériel à acheter, à stocker, renouveler 
comme les piles et le consommable… 
 
6/ Evaluations nationales 
Les résultats des évaluations nationales sont présentés par les enseignantes de CE1 et de CM2. 
Ces résultats ont été remontés au niveau de l’Inspection de l’Education Nationale.  
Les parents seront tenus informés individuellement 
 
7/ Aide aux élèves en difficulté  
Les stages RAN (de remise à niveau) ont été proposés à   élèves pour les vacances de 
printemps et pour cet été. Pour les CM2 en juillet le stage aura lieu à l’école Corneille pour des 
facilités de service, au mois d’août les CM1 seront à Corneille, les CM2 seront accueillis au 
collège la dernière semaine d’août. 
Madame AUDEBERT rappelle que c‘est l’enseignant qui propose et que ce n’est pas à la 
demande des parents.   Un enseignant est nommé pour 6 élèves, 13 ont proposés pour août mais 
il n’y a que deux enseignants, il faudrait donc en enlever 1. 
 
8/ Bilan des classes de découverte 
Les enseignants sont satisfaits d’avoir pu offrir une classe de découverte à moindre coût. En 
effet la part famille s’élève à 170 € pour la semaine, La municipalité prenant en charge la plus 
grande part du coût, soit 250€ par élève.  
Monsieur MALO indique qu’il  beaucoup travaillé avec les CM1 de Madame CHATEAU.  
Excellent groupe , excellent esprit. 
Le bilan est tout à fait positif. Une présentation aux parents du travail réalisé aura lieu fin juin 
Les détails sont à consulter sur le site de l’école : 
 http://www.ec-corneille-gargenville.ac-versailles.fr/ 
 
9/ Bilan de Coopérative 



 

Le bilan OCCE sera réalisé et fourni pour validation aux parents d’élèves signataires après les 
comptes de la kermesse. 
Il est compliqué de faire rentrer l’argent des photos. 
La tombola semble bien fonctionner, les sommes recueillies permettent de payer les sorties de 
fin d’année. 
 
10/ Fête de l’école  
Samedi 28 juin de 9h à 12h, la fête de l’école sera faite conjointement avec l’école Arc en ciel. 
L’argent récolté sert à financer des actions de la coopérative. Le temps passé par les 
enseignants est donné, ce n’est pas un temps scolaire rémunéré par l’Etat.  
Il y a beaucoup d’adolescents qui participent : les anciens élèves participent beaucoup, une 
affiche sera mise à disposition pour que les parents s’inscrivent. 
La liste des jeux est importante, il faudrait quelques personnes en plus afin de pouvoir tenir 
l’ensemble des stands. 
Tous les enfants auront une carte qui leur donnera le droit à un « souvenir », un lot ou un 
maquillage ou une coiffure. 
S’ils veulent un autre cadeau, ils peuvent acheter une autre carte mais l’accès aux jeux sera 
libre : les enfants pourront jouer et boire à volonté. 
Il y aura un stand petit déjeuner (payant). 
Nous rappelons que les enfants sont sous la responsabilité de leurs parents. L’autorité 
sera exercée de manière conjointe par les adultes présents. 
 
11/ Travaux 
2 TNI arrivent dans l’école cet été, et nous en remercions la municipalité. 
Les 9 classes sont connectées à internet  
Madame AUDBERT informe Monsieur MARIANI de deux soucis importants :  
Le plafond de la bibliothèque s’écroule suite à l’orage, et il y a des infiltrations dans classe de 
Madame MUSIELINSKI, l’entreprise est déjà intervenue, ils ont fait une intervention 
extérieure, mais rien en intérieur, la classe est abîmée et une poche d’eau semble s’être 
formée dans le plafond de la BCD. 
Dans la cour, les travaux pour refaire la cour ont été mal faits donc le goudron fond par grosse 
chaleur. La mise à niveau devant le bureau de Madame AUDEBERT est aussi à revoir, à chaque 
ondée il reste de l’eau et le la boue. 
 
A noter : La municipalité remettra un prix à tous les CM2 passant au collège le 21 juin au 
gymnase des prés l’abbé à 10 heures 30. C’est un Bescherelle car demandé au collège. 
Fin à 20 H 10  
 
La présidente     La secrétaire 
Madame AUDEBERT    Madame GROLLEAU 
 


